

Mitteilungen

14052 Berlin . Bayernallee 28
pfarrbuero@christi-auferstehung.net

Bürozeiten: Mo bis Fr 9:30-12:30 Uhr

Pfarrer: P. Dr. Gerald Tanye SVD

Gerald.Tanye@erzbistumberlin.de

christi-auferstehung.net // www.heiliggeist-berlin.de

Tel.: 030 30 000 30

Fax: 030 30 000 330

Rendantur: 030-30000342

Tel.: 030 30 000 311

Sprechzeiten nach Vereinbarung



21/25

GOTTESDIENSTE und TERMINE

Fr	16.05.	17:00 Uhr 18:00 Uhr	Marienandacht Requiem Gisela Arndt
Sa	17.05.	15:00 Uhr 17:00 Uhr 18:00 Uhr	Taufe Felix Gorgs Eucharistische Anbetung mit Beichtgelegenheit Hl. Messe
So	18.05.	10:00 Uhr 11:30 Uhr 15:30 Uhr	Familienmesse mit Erstkommunionkindern und Kinderchor, anschl. Kuchen To Go Hl. Messe + Franz Brall Hl. Messe Hl. Messe Philippinische Gemeinde
Mo	19.05.	09:00 Uhr 19:30 Uhr	Hl. Messe Sel. Hendrina Stenmanns SSpS Gebets- und Bibelkreis in der Seitenkapelle
Di	20.05.	09:00 Uhr 19:30 Uhr	Requiem Norbert Lamche Eucharistische Anbetung
Mi	21.05.	09:00 Uhr	Hl. Messe Hl. Hermann Josef und Hl. Konstantin
Do	22.05.	09:00 Uhr	Hl. Messe Hl. Renate
Fr	23.05.	08:30 Uhr 17:00 Uhr 18:00 Uhr	Schulgottesdienst Herz-Jesu-Schule Marienandacht Hl. Messe
Sa	24.05.	17:00 Uhr 18:00 Uhr	Eucharistische Anbetung mit Beichtgelegenheit Hl. Messe
So	25.05.	11:00 Uhr 15:30 Uhr	Gottesdienst für alle Hl. Messe der Philippinischen Gemeinde

Beichtgelegenheit: Samstag um 17 Uhr und nach Vereinbarung

In den Kollekten bitten wir um Ihre Gabe

18.05. Für die Caritas-Hospiz-Arbeit

25.05. Für die Reinigungskosten der Pfarrei

29.05. Für die Kinder- und Jugendarbeit der Pfarrei

01.06. Für die Energiekosten der Pfarrei

Spendenkonto: IBAN: DE40 3706 0193 6006 9310 12
Freundeskreis Kirchenmusik: IBAN: DE25 3706 0193 6000 5800 13
Förderverein Heilig Geist: IBAN: DE44 3706 0193 6004 8010 14

18. Mai 2025

Fünfter Sonntag der Osterzeit

Lesejahr C

1. Lesung: Apostelgeschichte
14,21b-27

2. Lesung:
Offenbarung 21,1-5a

Evangelium:
Johannes 13,31-33a.34-35

» Ein neues Gebot gebe ich euch: Liebt einander! Wie ich euch geliebt habe, so sollt auch ihr einander lieben. Daran werden alle erkennen, dass ihr meine Jünger seid: wenn ihr einander liebt. «

Foto: Michael Tillmann



**Ostern –
das gibt's tatsächlich.
Am Ende wird
wirklich alles gut,
und es ist noch nicht
das Ende,
wenn's noch nicht
gut ist.**

Aus unserer Gemeinde verstarb am 04. Mai Herr Norbert Lamche im Alter von 82 Jahren. Das Requiem findet am Dienstag, 20. Mai um 09:00 Uhr in Heilig Geist statt. Anschließend um 10:30 Uhr die Beisetzung auf dem Friedhof Heerstraße.

Auch aus unserer Gemeinde verstarb am 11. April Frau Manuela Werner. Das Requiem findet am 04.06. um 10:30 Uhr in der Heilig Geist Kirche statt. Anschl. Ist die Beisetzung auf dem Friedhof Heerstraße.

Gott ganz nah sein: Der langersehnte Tag war endlich da: Am Samstag, 10.05.2025, feierten 22 Kinder unserer Gemeinde ihre Erstkommunion. Sie gestalteten den Gottesdienst und nahmen während der Katechese die Gemeinde mit auf ihren Weg der Vorbereitung. Die Parallelen, die sie zur Geschichte der Berufung der ersten Jünger am See Genezareth zogen, hat viele tief berührt. Wir gratulieren euch allen herzlich!

Am kommenden Sonntag, 18.05.25, feiern wir die Dankmesse. Das ist eine gute Gelegenheit für die Zweit- oder Dritt Kommunion. Euer Erstkommunionsteam

Herzliches Dankschön ans Erstkommunionsteam: Wie wir aus dem obigen Text zur Feier der Erstkommunion entnehmen können, feierten wir in gefüllter Kirche die Erstkommunion zum Thema bei **Gott zu Hause**. Das Erstkommunionsteam hat die Kinder mit Liebe, Einsatz und Hingabe begleitet, vieles an Gemeinschaft und Kirche vermittelt, welches die Beziehung der Kinder zu Gott stärkte. So möchten wir als Gemeinde dem Erstkommunionsteam: Kristina Bruun, Michaela Hoffmann, Alice Jay von Seldenek, Sibylle Rooß, P. Jérémie Sossou SVD und Agnieszka Wendland und allen, die in Hintergrund tatkräftig mitgeholfen haben, herzlichst danken für ihr Engagement. Es war ein segensreicher Einsatz, eine tiefe Begleitung der Kinder und deren Familien in der bewussten Vorbereitung auf den Empfang der Kommunion. Wir danken ihnen allen herzlich für ihren Einsatz und sagen allen ein herzliches Vergelt's Gott.

Am Sonntag, den 11.05. feierten wir um 11:30 Uhr in einem bewegenden Gottesdienst die Taufe und die Erstkommunion von drei Jugendlichen: Elefee, Semia und Benjamin.

Wir gratulieren den Erstkommunikationskindern und den drei Jugendlichen und wünschen ihnen viel Freude in ihrer Gottesbeziehung. Wir danken Frau Gisela Melcher für die Begleitung der Jugendlichen. Dir ein herzliches Vergelt's Gott. *Ihr P. Tanye*

Come Together am 20.05.25 um 19:00 Uhr – diesmal mit Musik

Die Cellistin Katrina Crichton und der Oboist Martin Kögel, beide Mitglieder unserer Gemeinde, spielen und geben spannende Einblicke in ihren Alltag als Berufsmusiker*in. Herzliche Einladung zu klassischer Musik und interessanten Gesprächen!

Kuchen To Go An diesem Sonntag findet wieder Kuchen To Go statt, und auch dieses Mal mit tatkräftiger Hilfe der Firmlinge. Wer möchte, kann gern seine eigene Dose für den Kuchen mitbringen. Wir freuen uns über alle, die sich an der Aktion Kuchen To Go beteiligen - z.B. mit einem gespendeten selbst gebackenen Kuchen - und so die caritativen Aufgaben der Gemeinde unterstützen helfen. Vielen Dank für Ihre Unterstützung und Mithilfe sagt Dorothea Thévoz mit dem Team von Kuchen To Go.

„Demokratie braucht Religion?!“

Wir laden herzlich ein zum kommenden **„Gottesdienst für alle“ am 25. Mai um 11.00 Uhr**. Glaube steht nicht im Widerspruch zur Demokratie, sondern ist vielmehr deren Wurzel und Antrieb. Das wollen wir an diesem Tag gemeinsam reflektieren. Im Anschluss kommen wir wie immer zu einem kleinen Imbiss im Gemeindesaal zusammen. Martin Kögel wird dabei die bisherigen Aktivitäten der Veranstaltungsreihe „Zumutung Demokratie – Mut zur Demokratie“ vorstellen. Es freut sich auf einen gemeinsamen Sonntag: das Orga-Team. Bitte beachten: An diesem Sonntag feiern wir in Heilig Geist nur einen Gottesdienst!

Zisterzienser aus Neuzelle – zu Gast in Ihrer Gemeinde

Liebe Schwestern und Brüder,

wir freuen uns, am **1. Juni** Ihre Gemeinde besuchen zu dürfen. Wir – **Pater Kilian und Pater Malachias** – gehören zur jungen Zisterziensergemeinschaft, die seit 2018 in **Neuzelle** (südliches Brandenburg) wieder klösterliches Leben aufbaut – in der Tradition eines der bedeutendsten Zisterzienserklöster des Mittelalters. Unsere kleine Gemeinschaft wächst: Immer mehr junge Männer fragen an, ob sie für eine Zeit mit uns leben dürfen, einige bereiten sich auf den Ordenseintritt vor. Das freut uns sehr – stellt uns aber auch vor konkrete Herausforderungen:

Die **ehemaligen Klostergebäude stehen uns nicht zur Verfügung**, sie sind vollständig in staatlicher Hand und werden anderweitig genutzt. Aktuell leben wir in einem alten Pfarrhaus, verteilt auf Gästezimmer und Mietwohnungen. Einige Brüder waren zeitweise sogar in Wohnwagen untergebracht. Ein dauerhafter geistlicher Ort braucht jedoch mehr: **einen Raum für Gebet, Stille und Gemeinschaft**, der Berufungen aufnehmen kann. Deshalb bauen wir den **Bernhardshof** – einen einfachen, nachhaltigen Ort mit Klosterkirche, Kreuzgang, Gemeinschafts- und Wohnräumen. Nicht als Rückzugsort, sondern als geistliches Zentrum, offen für Menschen auf der Suche.

Am **1. Juni** feiern wir mit Ihnen die Gottesdienste – und stehen im Anschluss gerne für Gespräche und Fragen zur Verfügung. **Herzliche Einladung!** Wir freuen uns auf die Begegnung – und danken Ihnen für Ihr Gebet und Ihre Offenheit. Weitere Informationen finden Sie unter www.mariafriedenshort.de sowie auf unseren Social-Media-Kanälen. **Ihre Mönche aus Neuzelle**

Das institutionelle Schutzkonzept unserer Pfarrei ist auf unseren Webseiten Heilig Geist und Christi Auferstehung oder in Papierform im zentralen Pfarrbüro, Bayernallee 28, einsehbar.